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“我这辈子认真干的事情就这一
件，就是读书，其他都是读书的副产
品。”止庵的父亲是著名诗人沙鸥，和父
亲一样，他是自学成才文学爱好者。“那
时电视还没有普及，获取知识的渠道只
有图书。”止庵回忆自己当年读过的

书，有《简·爱》《苔丝》《呼啸山庄》等，
“读书对我最大的益处就是使得我不是
‘我们’，我是我。”这是什么意思呢？“其
实读书要解决一个根本问题，就是我们
读完书之后到底是想变得和别人一样，
还是想变得和别人不一样？而这个事
情是分成两步走的，第一步，你必须先
得变得跟别人一样，然后，你才能变得
跟别人不一样。”

止庵通过自己的阅读经历，告诉读
者们“为什么要读书”：“我们得到或
者获取的东西实际上包括两种，一
种是实时变化的，一种是恒定不变
的。有些仅仅是告诉我们发生了什
么事，有些比告诉我们发生什么事
还 要 深 ，那 是 互 联 网 不 能 给 我 们
的 。 读 书 就 是 要 读 网 上 没 有 的 东

西，而这部分东西正是涉及我们个
人修养、个人品位的那部分知识，都
不是互联网能提供的。”

“其实我们读书还是想在世界上见
一点高人，也许我们成天见的人都面目
可憎，但只要读书，一会孔子来了，一会
庄子来了，一会卡夫卡来了，你的生活
就会很丰富。”止庵说，读书的意义就在
于和作者的交流。

止庵的《插花地册子》描写的正是
他数十年读书的经历和过程。有评论
认为止庵的《插花地册子》是一部“关于
书的《随园食单》”，“想掀翻人们已码放
整齐的书柜，让那些已戴好冠冕的人和
作品露出破绽，同时一些被遮掩的作者
与书要站到前排。”
郑州晚报记者 苏瑜

郑州首届极光电音节8月举行
不同于摇滚、潮流音乐和民谣，电子

音乐近年来成为最受年轻人追捧和喜爱
的音乐形式，每年都会有数万人不远万里
参加世界上少数电音节。8 月 13 日、14
日，首届郑州极光电音节将在郑东新区
CBD文化广场举行，这是郑州首次举办国
际性的电子音乐盛会。

据介绍，本届电音节用到的屏幕有
800 多块，而一般演唱会和音乐节用到的
屏幕是 100 块~200 块，整个舞台有 8 层楼
高，半个足球场那么宽，届时将营造出震
撼的视听效果。此外，电音节邀请到韩
国、美国等国家以及国内电子乐队等世界
顶级 DJ、知名艺人空降郑州，与绿城乐迷
共享音乐盛宴。 郑州晚报记者 白韬

打造偷听版《后窗》

《魔都凶音》致敬希区柯克

14 日，惊悚恐怖电影《魔都凶音》亮
相上海电影节，导演彭鹏华偕姜雯、于小
伟、张瑶、张辛苑等主演齐聚。导演彭鹏
华表示，《魔都凶音》致敬希区柯克，力图
呈现“偷听”版《后窗》。

《魔都凶音》将故事地点搬进上海外
滩老旧小区。导演彭鹏华表示，尽管这些
年恐怖片不少，但自己要呈现“一部符合电
影水准的恐怖片”，认真讲故事，认真对待
观众。导演透露，影片创意来自他在上海
居住10年的生活经历——简陋居住环境
下能听到隔壁邻居的各种声音，“它们总会
不经意钻入我耳朵，这些声音又具象又抽
象，可以从侧面窥探人心：每个房间都是一
个封闭的密室，人心也是”。据悉，电影《魔
都凶音》将于7月22日全面公映。小姗

《谎言西西里》敲定七夕档

李准基为追爱抛男神包袱
日前，由金牌监制关锦鹏携手金马奖

导演林育贤打造，李准基、周冬雨领衔主
演爱情片《谎言西西里》宣布七夕上映。

凭借《翻滚吧！阿信》为人熟知的台
湾导演林育贤3年后再磨一剑，林育贤称
这部影片是通过特殊的方式来诠释爱
情。在曝光的剧照中，李准基完全抛弃男
神包袱，啃着猪蹄，吃相让人忍俊不禁。
李准基说：“在片中追求女神吃尽了苦头，
啃猪蹄只是小Case。”如此看来，男神也发
愁，追女神没那么简单。谈及和李准基一
样笑起来眼睛眯着弯弯的，周冬雨自嘲起
来，称不是靠颜值取胜：“每次跟他演戏的
时候，看他的眼睛就觉得很舒服，不知道
为什么，等于是看到了自己。”欣怡

互联网时代，为什么还要读书？

作家止庵绿城说阅读
身处互联网时代，当越来越多的

人随时随地关注自己的手机时，为什
么我们仍然需要读书？作家止庵却
坚持向读者传递“互联网时代一定要
读书”的理念。14日晚，止庵带着他
的新书《插花地册子》在“松社我来
讲”活动中，他通过分享自身经历，给
读者“阅读”的信心。

原创少女组合励志节目《加油！美少女》在东方卫视首播后，54位美少
女学员引发黄晓明、海泉、羽凡等导师的“抢人大战”，同时因为出现了“五音
不全”的学员还引起很大争议。14日晚，胡海泉、陈羽凡谈起参与节目的感
受，他们表示希望通过节目打造出真正能吃苦的少女组合。羽凡还透露，节
目录制后期，他将和白百何同时上节目。

《加油！美少女》首播后引起很大
争议，因为除了才艺俱佳的学员外，
还出现了“五音不全”的学员，让观众
甚至产生了对学员“质量”的质疑。
而作为导师，羽凡对此却有不一样的
解答：“我觉得任何事物的完美，更重
要的其实是通过我们所有人的努力，
节目把‘励志’‘奋斗’这样的信息和
能量传递出去。”

对此，海泉也非常赞同：“事实上，
学 员 们 的 改
变才是这个
节目中最核
心 、最 打 动

人的部分。在
后期节目录制中，原本

唱歌走调的学员都有了很大
的进步。”

虽然有压力，但来到《加
油！美少女》，羽·泉哥俩表示，
来到这里就是希望培养中国自
己的偶像：“她们懂得一切都来
自于更多的锻炼和辛苦的努
力，而不是简简单单的一夜成

名。”然而，打造成功的女团却并不容
易，尤其是在国内缺乏成功经验的情
况下，如何能打造出真正适合国内环境
的女团，对于导师来说绝对是场考验。
对此，羽·泉哥俩表示很有信心。“打造
很难，但是就像我们刚刚出道时大家都
不相信中国可以有偶像，但现在我们看
到了属于我们的偶像。我们会本着专
业的态度去好好地做音乐，因为只有好
的音乐才能成就一个好的少女组合。”

为了达成这个目标，海泉表示，会
努力借鉴国内外的好经验去帮助学员，

“无论是日韩还是其他地区，确实有很
多好的行业流程值得我们借鉴。真正
优质的少女组合都是长期的艰苦训练
得来的。除了颜值之外，我们需要的美
少女更励志的，颜值不会排在最前”。

“导师之间友谊深厚，但我觉得分
歧冲突马上就要出现了。因为马上就
要开始选人环节了，组建自己的少女组
合要争取到更好的学员。”那么会用什
么样的方式来应对？海泉搞笑自黑：

“我抢人上的特长就是捡漏。趁人不备
突然就上场。”东东


